

Publié le 19 février 2010

## Parc à thème : Eana, ambassadeur du développement durable

Ouvert depuis juillet 2008, le parc de découverte Eana, ou « terre nourricière » en lapon, propose un périple au cœur du développement durable en Seine-Maritime (Haute-Normandie). Un voyage à travers 60 hectares de jardins, des origines de l'univers jusqu'en 2050, à l'ombre de l'abbaye millénaire du Valasse, à une cinquantaine de kilomètres à l'Ouest de Rouen. Un projet ambitieux, dans une région longtemps dédiée à l'industrie pétrochimique, réalisé par Rouen Seine Aménagement pour le compte de la communauté de communes Caux Vallée de Seine.



Premier parc à thème en France, voire en Europe, consacré et dédié à la découverte de la planète et aux enjeux de la thématique du développement durable, Eana a été inauguré le 12 juillet 2008 à Gruchet-le-Valasse (Seine-Maritime) après plus de deux ans de chantier autour de l'abbaye du Valasse, superbe site du XIIe siècle. Réalisé par la Saem [Rouen Seine Aménagement](#), ce projet, élaboré et financé par la communauté de communes du pays de Caux Vallée de Seine, a bénéficié de la participation de l'Etat (en particulier la DRAC), de la région Haute-Normandie et des départements de Seine-Maritime et de l'Eure. Il a reçu le soutien d'organismes techniques ou scientifiques comme la Cité des Sciences de la Villette, l'ESA, l'ADEME, l'AREHN, la DIREN, l'Agence de l'Eau Seine Normandie et le CNES. Investissement global : 30 millions d'euros pour la restauration de l'abbaye, la construction d'une Grande Halle HQE, l'aménagement des jardins extérieurs et la création de parkings.

Résultat : un parc de découverte innovant sur l'exploration de la beauté de la planète. Le dialogue entre l'Homme et la Nature est symbolisé avec brio sur une soixantaine d'hectares. Sa visite est une immersion dans l'histoire de notre Monde, un voyage des origines de l'univers jusqu'en 2050 où la Grande Halle, bâtiment Haute Qualité Environnementale, propose de réfléchir à l'impact de l'Homme sur la planète à travers son atmosphère, ses modes de vies et ses ressources naturelles pour imaginer différents scénarios du futur. Tout autour, quatre parcours au cœur du parc de l'abbaye amènent le visiteur à découvrir les problématiques du développement durable de manière ludique et interactive. Des jardins chronologiques retracent l'évolution de la flore préhistorique vers une nature organisée. L'exploration se poursuit dans des jardins « de rosée », « de brouillard » et « de couleurs ». Des itinéraires de découverte et de jeux pour voir, toucher, ressentir et comprendre la biodiversité et ses équilibres surprenants. « Unique en France, Eana est aujourd'hui reconnu par le grand public, mais aussi en milieu scolaire et auprès des entreprises puisque le parc est utilisé régulièrement dans le cadre de séminaires », commente Patrice Lefevre, chef de projet de Rouen Seine Aménagement.